
「金沢マラソン2018」についてのアンケート

【アンケート実施期間】 平成30年10月29日～平成30年11月12日

【アンケートの目的】 10月28日に開催された「金沢マラソン2018」は、国内外から約1万3千人のランナーが参加し、大きなケガ人もなく、無事に大会を

　　　　 終えることができました。この大会は、金沢の魅力を国内外に発信することにより、交流人口の拡大、ひいては地域経済の活性化にも

　　　　 つながり、金沢の更なる発展に寄与するものであると考えています。今回のアンケートは、皆さまの率直なご意見をお伺いし、継続開催

　　　　 に向け、より良い大会にするために参考とさせていただくものです。

【対象者数】 250 名

人数 %

1 0.4

12 4.8

49 19.6

66 26.4

47 18.8

48 19.2

27 10.8

250 100.0

【回答者数】 232 名

人数 %

1 0.4

9 3.9

47 20.3

59 25.4

45 19.4

47 20.3

24 10.3

232 100.0

【回答率】 92.8 %

70歳以上

計

内訳
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20歳代
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40歳代

50歳代

60歳代

内訳
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20歳代
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40歳代
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70歳以上

計

0.4 

4.8 

19.6 

26.4 

18.8 

19.2 

10.8 
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0.4 
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20.3 
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問１　日頃、ジョギングやランニングをしていますか。

人数 %

5 2.2

11 4.7

11 4.7

65 28.0

140 60.3

問２　「金沢マラソン2018」の開催をいつ頃知りましたか。

人数 %

228 98.3

3 1.3

1 0.4

問３　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。知っていた内容は何ですか。（複数回答可）

人数 %

211 90.9

151 65.1

176 75.9

15 6.5

回答

ほぼ毎日

週に数回

ほとんどしていない

回答

開催前から知っていた

大会当日または開催後知った

知らなかった

月に数回
ジョギングやランニングはしていないがウオーキングはしている

交通規制

回答

開催日（10月28日）

コースの概要

その他

90.9 

65.1 

75.9 

6.5 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

開催日（10月28日）

コースの概要

交通規制

その他

2.2 

4.7 

4.7 

28.0 

60.3 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

ほぼ毎日

週に数回

月に数回

ジョギングやランニングはしていないがウオーキングはしている

ほとんどしていない

98.3 

1.3 

0.4 

0.0 20.0 40.0 60.0 80.0 100.0 120.0

開催前から知っていた

大会当日または開催後知った

知らなかった



問４　問２で「開催前から知っていた」と答えた方にお聞きします。主にどこから情報を得ましたか。（複数回答可）

人数 %

134 57.8

117 50.4

34 14.7

51 22.0

65 28.0

104 44.8

6 2.6

32 13.8

16 6.9

15 6.5

15 6.5

問５　大会当日の交通規制について周知されていたと思いますか。

　

人数 %

111 47.8

106 45.7

12 5.2

問６　金沢マラソンの開催により日常生活に影響はありましたか。

　

人数 %

39 16.8

70 30.2

67 28.9

56 24.1

ホームページ

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

周知不足だと思う

※未回答　3件

かなり影響があった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

回答

テレビ、ラジオ

その他

※未回答　2件

新聞

回答

ポスター

回答

周知されていたと思う

どちらかといえば周知されていたと思う

16.8 

30.2 

28.9 

24.1 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0

かなり影響があった

少し影響があった

あまり影響がなかった

まったく影響がなかった

57.8 

50.4 

14.7 

22.0 

28.0 

44.8 

2.6 

13.8 

6.9 

6.5 

6.5 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0

新聞

テレビ、ラジオ

ホームページ

ポスター

路上の横断幕や規制看板

交通規制チラシ

職員（スタッフ）から聞いた

町会、公民館から聞いた

学校（子供）から聞いた

他人から聞いた

その他

47.8 

45.7 

5.2 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

周知されていたと思う

どちらかといえば周知されていたと思う

周知不足だと思う



問７　問６で「かなり影響があった」「少し影響があった」と答えた方にお聞きします。どのような影響でしたか。（複数回答可）

人数 %

64 27.6

47 20.3

11 4.7

6 2.6

1 0.4

7 3.0

20 8.6

問８　大会当日はなんらかの形で関わりはありましたか。（複数回答可）

人数 %

7 3.0

13 5.6

45 19.4

86 37.1

107 46.1

8 3.4

問９　次回開催時には、なんらかの形で関わりたいと思いますか。

人数 %

13 5.6

18 7.8

52 22.4

38 16.4

62 26.7

48 20.7

その他

回答

ランナーとして

※未回答　1件

分からない

関わりたくない

※未回答　1件

※未回答　5件

まったく関わりはなかった

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

回答

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

回答

ランナーとして

ボランティアとして

その他

3.0 

5.6 

19.4 

37.1 

46.1 

3.4 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴した

まったく関わりはなかった

その他

5.6 

7.8 

22.4 

16.4 

26.7 

20.7 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0

ランナーとして

ボランティアとして

沿道応援として

テレビ、ラジオを視聴

分からない

関わりたくない

27.6 

20.3 

4.7 

2.6 

0.4 

3.0 

8.6 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0

車を利用できなかった

道路を横断できなかった

騒音があった

経済的に損失があった

経済的に利益があった

地域でのつながりができた

その他



問１０　「金沢マラソン2018」全体の評価はいかがですか。

人数 %

86 37.1

105 45.3

40 17.2

問11　問10で「改善が必要」と答えた方にお聞きします。どのような改善が必要ですか。

・応募倍率が地方大会にしては高い！　地元ランナーがもっと出場できるよう配慮してほしい。

・交通規制を市内全域にしてまで、実施しなければならないのかと感じる。

・行きたいところに行けないので、もう少し交通整理をして欲しいです。

・取り止め。

回答

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要

※未回答　1件

・富山と違う日に開催すれば経済効果があったと思う。県外の人に周知しないと観光客に迷惑をかける。

・天候の事が気がかりで、当日の局地的な雨などあろうものなら、どうなるのだろうかといつも思います。

・前年も書いたが、雨天時に和菓子配布するための工夫が必要。

・かつてのプロのランナーがスタートの檀上で手を振るだけでなく、もっとランナーと関わる機会を増やしてはどうか。友好都市からの招待ランナーを増やすこと。

・街の中心部で交通のストップは不自由を感じるという意見をよく耳にしました。しかし１年に一度なら我慢すべきとの意見もあります。もし可能であれば卯辰山公園、西部緑地公園、
海岸、河川などを多くするコースも考えて欲しいです。

・こんな小さな街で主要幹線道路が半日でも使用できないと他の道路が大渋滞となっている。また、駅周辺のホテル・駐車場事情も悪く、金沢マラソンに無関係の観光客や地元住民
への配慮をもっとすべき。

・完璧な運営だったと思います。ただ、ボランティアの方に負担がかかっていないかと心配です。今後、長く続けられるように、ボランティアの満足度も上げられるような仕組みも必要
だと思います。

・金沢市民の為の行事だとすれば、県外の方をもっと厳選すべき。県外の方は殆どマニアに近く、自分の記録を競うために来ていると思う。入賞者も大半が県外の方でありもっと厳
選すべき。

・コースの変更。

・概ね理解されいると思いますが、交通規制で迷惑だと思っている人もたくさんいる。翌日の新聞に感謝メッセージがありましたが、協力してくれた人や声援した人達だけでなく、迷惑
を受けた人へのメッセージも必要だと思います。

・７時間ペース以降のランナーは、最後尾の歩いてる人をバスが付いて走るのではなく、回収して少しでも早く道路オープンしないと、趣味で走る又は歩く人より、住民の生活・経済活
動を考える事が重要と思う。交通規制が多くの人々の我慢から成り立っている意味を理解し、開催側がラインを引くべきと考える。

・交通規制がされるため、観光客がそれを知らずに来てしまい、当日バスが使えずにがっかりしていたと聞いた。観光客に周知できるような工夫が必要だと考える。

・３連休に合わせたほうが、参加者の金沢滞在時間が長くなるのでは。県外からの参加者の滞在時間を把握していますか？マラソン終了後、すぐに帰る方が多いのでは。

・参加者以外が交通の規制をうけるのは、はななだ迷惑だ。

・交通規制をどうにかしてほしい。

・コース設定やテレビ報道の仕方。

・コースの変更。

・応援グッズを一部の箇所だけでなく、当日コースに沿って配布し回って、いき渡るようにして頂けるといい。持っている人はメガホン、バルーン、手袋などたくさんあるが、私の様に全
く持っていない者もいて偏っているので。

37.1 

45.3 

17.2 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0 50.0

良かった

どちらかといえば良かった

改善が必要



・泉野周辺の交通規制。有松・旧市街方面へ向かうため、予定より早く自宅を出発する必要があった。ランナーが通る途中でも、横断できる方法を検討してほしい。

・出発地とゴールを同一にした方が良い。

・公共交通機関にあまり影響がないようにしてほしい。

・交通規制範囲の見直し。

・当日、交通規制エリア付近を、外に出られないかウロウロしている車が数台いた。マラソンコースを横断できるコース作りが必要である。

・隣県でもマラソンを開催している日に実施しては意味がないと思う。

・雨の場合の選手の雨宿り。

・子供が学校でもらってきていたスタンプラリーのチラシでは、シャトルバスの時間の記載がなかった。せめて開始時間と終了時間の記載でも書いてほしかった。西部緑地公園に車を
置いて、金沢駅までシャトルバスを使おうと思ったら10時半までないと知り、西部緑地公園から金沢市役所まで歩いたから。沢山歩いてスタンプをもらおうと思っていたが、市役所に
着くのが遅くなってスタンプもなくなっていた。疲れたと言う子供に、お菓子がもらえるから、とお菓子をエサにやっと到着したら、スタンプが10個なのでお菓子は1個です、と言われて
子供はガッカリした様子。車ばかりで歩く機会がないこのご時世。親としてはスタンプラリーをきっかけに子供と一緒に歩けたことに感謝です。そもそも公園に車を置くことも間違いで
したが。

・交通規制で町中へ向かえなかった。

・交通規制の時間を短縮すべき。

・小学校でのメガホン配布は必要ないと思います。

・ランナーが走っているコース側に置いてある机で、ナイフを使って給食のバナナを切っているボランティアがいた。ランナーは、ナイフを使っている机からバナナを走りながら取ってい
た。危ないので来年から注意喚起をして欲しい。

・キャッチコピーがいちいち胡散臭いと感じた。

・交通渋滞、交通規制、開催コース。

・良くも悪くもなかったという選択肢がなかったために、選択した。

・交通規制によって、道路の渋滞がすごく生活に支障があった。

・沿道応援への協力要請が負担。

・認知度は上がっているが、中だるみ感が否めなかった。テレビで見ただけだから、テレビ番組の作り方の問題かも知れない。あと雨天傾向が強いと思うので、開催時期を見直して
みてはどうか？

・交通規制、交通渋滞。

・全小学生にメガホンを配布するのはお金の無駄使い。

・富山マラソンと日程をずらしてはどうか。

・いつも思うが、交通規制で午前中はバスも休止し、すべてお昼か、午後にならないとどこにも行けないのです。そして朝から１６時までの長い時間では困ります。せめて１時間か２時
間に短縮してコースを設定してほしい。毎年やる必要は無いと感じている。日曜日に仕事をしている人にとっては、交通規制で迷惑している。休日で午前中どこにも行けない、バスや
車でも金沢市内どこにも行けない、では困る。毎年交通規制で嫌になって飽き飽きしてる。来年も金沢マラソンがあるというだけで憂鬱になる。また交通規制でどこにも行けないから
です。

・勤務先の9時始業開始に合わせ、8時40分に家を出たところ、既に交通規制されていました。カーナビの指示により、増泉-三社方面から玉川図書館前までたどり着きましたが、百
万石通りを渡ることが出来ず、会社にはたどり着けませんでした。立ち往生していた時に、スタッフからもらった規制のチラシを見ると、金沢城公園近辺に近づくことが出来ない時間
帯があり、チラシを見なくても、立ち入れない地区と時間帯が解るように告知して欲しかった。また、ナビへの情報の出し方があるならば、横断できない情報も入れてください。

・小さい子どもがいるとランナーは無理だが、マラソンコースを体感できるウォーキングやバスツアーがあるとよい。当日も金沢駅の地下にイベントコーナーがあるとよい(当日は駅地
下で何もやってなくて淋しかった)。

・ランナーが通過しない時間帯は、歩行者のみ横断出来るようにしてほしい。



問12　今後の開催ついてどう思いますか。

人数 %

121 52.2

76 32.8

34 14.7

問13　問12で「開催すべき」「どちらかといえば開催すべき」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

131 56.5

118 50.9

86 37.1

115 49.6

54 23.3

50 21.6

54 23.3

7 3.0

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

その他

回答

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

※未回答　1件

回答

国内外から多くの人が集まった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

52.2 

32.8 

14.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

開催すべき

どちらかといえば開催すべき

開催すべきではない

56.5 

50.9 

37.1 

49.6 

23.3 

21.6 

23.3 

3.0 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

国内外から多くの人が集まった

金沢の魅力をPRできた

経済の活性化につながった

まちのにぎわいや活性化につながった

市民の健康増進につながった

住民の一体感が生まれた

新たなイベントとして楽しみが増えた

その他



問14　問12で「開催すべきではない」と答えた方にお聞きします。その理由は何ですか。（複数回答可）

人数 %

26 11.2

14 6.0

18 7.8

12 5.2

12 5.2

4 1.7

問15　次回開催に向け、あなたの考えに近いものをすべて選んでください。（複数回答可）

人数 %

112 48.3

93 40.1

67 28.9

77 33.2

22 9.5

22 9.5

47 20.3

104 44.8

14 6.0

75 32.3

12 5.2

78 33.6

28 12.1

49 21.1

20 8.6

地元優先枠をもうけてほしい

短い距離の種目も増やしてほしい

障害のある方の種目も増やしてほしい

回答
市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

※未回答　7件

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催したほうがよい

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

回答

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他

もっと交通規制の詳細を教えてほしい

マラソンの応援など楽しみたい
年に１日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

11.2 

6.0 

7.8 

5.2 

5.2 

1.7 

0.0 2.0 4.0 6.0 8.0 10.0 12.0

交通規制により迷惑を受けた

税金のムダだと思う

地域への負担が大きい

金沢にはそぐわない

興味がない

その他

48.3 

40.1 

28.9 

33.2 

9.5 

9.5 

20.3 

44.8 

6.0 

32.3 

5.2 

33.6 

12.1 

21.1 

8.6 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

市民がいろんなかたちで参加や協力ができる大会にするとよい

全国からの参加者を温かくお迎えする、おもてなしの大会とすればよい

金沢の魅力をもっとPRできるコース、イベントを開催したほうがよい

市民生活に配慮したコース、交通規制にするとよい

もっと交通規制の周知を早くしてほしい

もっと交通規制の詳細を教えてほしい

マラソンの応援など楽しみたい

年に１日くらいのことなので、多少の迷惑はしかたがない

規模を拡大して開催すべき

規模は現状のままでよい

規模を縮小して開催すべき

天候が安定した時期に開催すべき

地元優先枠をもうけてほしい

短い距離の種目も増やしてほしい

障害のある方の種目も増やしてほしい



問16　「金沢マラソン2018」についてご意見等がございましたらお聞かせください。（全角入力で）

・ 天気が心配されましたが、無事、難なく開催され良かったです。全国的にも評判が上がってきていますので、ますます工夫を凝らしたおもてなしイベントになっていく事を期待しています！

・2回ボランティアとして参加したことがありますが、参加したからこそ分かる行き届いたおもてなしがありました。沢山の市民の方の参加があるといいですね。良い大会だと思います。

・開催日についてですが、富山マラソンと毎回ダブります。理由はありますか？ダブりを避けた方が良いと思います。

・全国から人が集まるので、定着するといいと思います。

・収支報告をキチンと公表してもらいたい。特に支出についてはキチンと経費の項目別が判るものに。参加費だけで賄えてるのか。協賛費はいくらあったのか。市民感覚では宣伝物が異常に多いように思うが。
又参加者が決定した時点で、以後の広告宣伝は不必要ではないか。開催日3日前から交通規制の呼びかけだけで十分ではないか。

・天気が悪いのがいつも気がかりです。もう少しいい天候が続く時期に行えたらいいのですが。

・1回大会以来の参加でした。運営はより質が向上していて、誇るべき大会になっていたと思います。参加ランナーとして、応援する立場として、今後の開催を望む側におりますが、市民生活に支障をきたすことも
理解しています。この際、徹底的に周知を図り、金沢全体がお祭りのように楽しむ場として発展出来たらと思います。それには、もう1週か2週、気候の温かい時期に開催日をシフトしたほうが良いかもしれませ
ん。街中に市民が出てきて、思い思いに応援したり、飲食を楽しんだり…。そして、来年は出てみよう、応援してみようという気持ちになれる大会になることを希望します。

・この日は、無理に外に出ない日としている方も多いのではないでしょうか。今年は、雨模様で、肌寒く、ボランティアは少し大変だったのではと思います。

・街中は迷路のような細い道でメインストリートがストップすると困難が生じます。一生懸命に協力して一つの事をするのは良い事なので反対は出来ませんが、コースをもう少し考えるべきだという意見はよく聞き
ましたし、私自身も同様に感じます。しかし、ボランティアの皆様、実行委員の皆様のご尽力には頭がさがります。

・富山のマラソンと日程が被っているらしいので、その辺を考慮して欲しいと思う。

・私の職場からも出場者がいて、とても身近に感じた。中には抽選で走れなかった者もいるので、次回は多彩な形態(マラソン以外。たとえば１０キロや５キロ)があってもいいと感じた。

・地元優先枠はあったほうが、市民の皆さんの理解を得られると思います。

・コース近隣の町会、前日のコース清掃、当日の応援ｓｐｏｔなどの設営・撤収に動員を強制しなければならない。悪天候やら・強風などでも大会関係者以外なので、ジャンパーの一枚も支給されず、登録ボラン
ティアと同様な作業がある。地元へ作業を依頼する時点で、そのあたりを考慮すべきではないか。特に昨年は雨天の為、体調を崩した者もいた。

・特になし。

・各地でマラソン大会が開催されているが、何か特徴を持たせたものがあるといい。地元の食材が食べられるのは大変良い。

・金沢マラソンについてのお知らせが地味だったような気がします。関心のある人ならすぐにわかりますが、ちょっとわかりませんでした。もっとテレビやラジオや新聞などで宣伝したらよかったです。

・金沢の町が若々しくなり、大変よろしい！

・短い距離の種目や子供の参加、親子で参加できる種目があると参加しやすい。

・昨年は、沿道にて応援もしましたが、今年は天候も悪く交通規制もあり、自宅待機となりました。天候不良の場合は、関わりが減るため、天候の良い時期の実施が良いと思います。

・毎年、ほとんど雨が降って寒く、天気が悪いのが気になります。

・いくら天候が安定した時期といっても、必ずしも安定しているとは限らないので、とても右往左往します。こういった場合は室内になるなど、行うなら必ず行う事を周知できるように何か措置を講じたらよいかと思
います。

・一度は走ってみたい。地元枠があれば参加しやすい。

・毎年沿道で応援していますが、外気がものすごく寒いです。休憩できるスポットがあれば、もっと長く応援出来るのにと思います。幅広い年齢層の市民が参加できるイベントもあれば、ランナー以外も楽しめる
のにと思います。警備や医療の方達が良く見回りしてくれて安心感がありました。

・観光に力を入れるならやめたほうがいい。古都金沢落ち着いた佇まいを残していきましょう。

・産業振興のためにも、地元負担の観点からも、マラソンイベント自体、能登や加賀に譲るべきだと思う。

・金沢ゆかりのタレント、俳優、スポーツ選手の招聘を増やす（ポイントやゴール地点での応援、ねぎらい）。開催による収支、予算、決算の公開。

・１　開催に当たっての関係者(ボランティアを含む。)のご苦労を周知する。２　参加者の県別内訳を紹介し、全国の関心度を周知する。３　参加者の声を広く周知する。４　開催中のハプニングを紹介し、大会を
身近なものに惹き寄せる。５　参加者に次回の開催予告を積極的に行う。

・東山で和菓子を配布していたが、ある和菓子店の前で他店の商品を配るのはいかがなものか。配慮が足りない。ボランティアの判断で和菓子を移動させて事なきを得たが、店の人は気分を害していたと思う。

・県外ランナーの方が多いような気がしますので、金沢を走ってよかったと思うような大会になればと思います。

・毎年天候が悪く感じます。県外参加者の方からのイメージが。



・最後尾のランナーまで、沿道応援、おもてなしができたか気になります。人にやさしい金沢の魅力を精一杯発信してほしい。

・何を目的にやっているのかが、マラソンに興味がない人にとってはいまいちよくわからない。途中でお菓子やラーメンを食べながら、だらだらと走る人もいれば、順位を重視して本格的に走る人もいる。目的別
にコースを変えたらどうか。だらだら走る人のために何時間も道路が通れなくなるのは生活に支障がでるし、応援したいとも思わない。

・概ね上手く運営できていると思いますので、毎年ブラッシュアップしていけばよいと思います。

・有名人等をもっと招待して、食を楽しめるマラソンとして、全国的に名の知られる大会になれば良いと思います。

・外から多くの人が集まり、また市民ランナーの多くの人が楽しめて、地域の人たちが各種応援をする事で一体感を持てて、とても良いイベントと思う。

・マラソンができる一部の人だけ楽しんでいる感じがする。ランナーをお迎えする気持ちが必要と思うが、素直に歓迎できない。

・私の友人でマラソンの申込みをしたが、抽選で漏れた人が結構いたので、次回は必ず参加をOKするなど、救済措置を考えてほしい。ボランティア活動がやりやすい配慮も課題だと思います。結構負担感があ
るやに聞いています。

・知り合いや友達が走るので応援に行くが、そうでなければ行かないと思う。

・バスの路線変更と時間がわからなかった。

・金沢市の問題ではないのですが、バスの臨時ダイヤをより詳細に伝えて欲しい（外国人への周知方法も含め）。単なる路線変更や時間変更のお知らせだけではなく、○○へ行くには、この時間帯ならこのバス
を利用する、など普段バスを利用していない人にもわかりやすい説明があればよいと思う。

・少し多額の寄付をしたら必ずエントリーできる枠をつくり、経費をまかなってもいいのでは？参加ランナーはお土産を割引料金で買えるとか…。

・金沢マラソンは年に1回ですが、他の主催者のハーフマラソンとかチーム参加の駅伝タイプとかが多々あるので、金沢マラソンは現状でよいのではないかと思っています。

・知人が毎年参加している。

・小学校からコース応援地点をめぐるスタンプ台紙をもらいましたが、沿道すら移動しにくい状態で、子供も家にいる、と言いだし、この用紙は非常にもったいないと思いました。

・富山マラソンと開催日が重なるので避けるべきだ。経済効果にも影響があるのでは。

・富山マラソンと時期をずらしてほしい。なぜ同日開催なのでしょうか。

・10月末だと快晴を期待するのは難しい。いかなるイベントも天気が良ければ半分以上成功したも同然。　やはり開催時期を再考すべきと思う。併せて、小中学校生の参加（授業の一環として）も検討すべき。

・公民館から応援要請があった。他市（友人が仙台ハーフマラソンに参加しての評）などから見ると、関わりすぎとの声も聴く。

・経済的メリットとデメリットをきちんと市民に報告してほしい。ただ単に「ありがとうございました」だけでなく、数字で損失やプラスになった点などを情報公開したらいいと思います。

・八番ラーメンやゴーゴーカレーでマラソンコースの途中でもてなしていたが、スポーツ競技としては不適切だと思います。もてなしは前夜祭やゴールしてから行えばよいと感じました。

・当日はテレビで観戦しました。とてもよいイベントだと思います。今後もランナー、応援、テレビ観戦など、いろいろな形で皆で盛り上げていけたら良いな、と思うイベントです。

・金沢マラソンも４年目。定着してきたことは嬉しい限り。残るは、一流選手を招待して、１位選手の記録のレベルアップを目指すべきだ。

・市民生活への影響が大きいので、次回開催するとしても規模を縮小していただきたいと思います。

・今年は少し開始時間を早めたそうですが、もう30分早めたら市民生活への影響が無くなるのでは。参加は抽選とのことですが、外れた方も多いと聞きます。連続参加の人は避けて、初めての参加の方を優先
したらどうでしょう？

・来年も是非開催してください。また応援したいです。

・引き続き、盛況となるよう開催してください。

・近くをランナーが通るので、毎回応援してます。応援の仕方で楽しいやり方があれば教えて欲しいものです。ゼッケンの色違いとか名前入りとかどうして？みたいな点が有り、知りたいです。

・実際当日の交通規制については、ほとんど影響がなかったし、年に一回の事なので仕方がないと割り切りもできるのだが、それでも当日は規制を気にしながらの動きになってしまうことが多かったので、動きづ
らかったのも事実。まちのにぎわいやPRを開催目的とするのであれば、マラソンコースは変更されるべきだと思うし、市民のための大会とするのであれば、特に当日の規制時間や場所をもっと分かりやすく発信
すべきだと思う。（看板は文字も小さく二車線の場所では更に見えづらい。）

・全国のマラソンの実態がランナーではないのでよくわからない。金沢らしさとはなにか？もっと一般市民に周知し、特色をどうすべきかの指針を、開催実績が4回ある上で、具体的な提案・提言がそろそろ必要
ではないですか？

・ランナーとして初めて夫婦で参加させてもらい、とにかく沿道の温かい応援と、笑顔のボランティアの皆さんに支えられ無事完走できました。素晴らしい大会だったと思います！

・住宅街を走ったりするよりは、もうちょっと観光がてら走る感じになれば県外の人は楽しいかも。



・沿道からの市民の応援が多いと聞きました。他県ではここまで応援がないとの事で、それを聞いて嬉しく思いました。交通規制等、大変な事もありますが、これからも盛り上げて続いたら良いなと思います。

・いつか自分も出てみたい。

・若い人たちが楽しそうに、イベントに参加しているのを見るのも楽しいものだ。

・年々盛り上がりに欠けてきているような気がします。当然マンネリ化があるのですが、年寄りや子供も参加できるミニ金沢マラソン（コース途中から参加してゴールできる等）のようなスタイルがあれば、市民が
喜ぶのではと思います。テレビコマーシャルでも責任者がコメントするのではなく、１画面１画面にいろんな市民が出て「私も参加します」の一言アピールも面白いのではないでしょうか？

・どうせやるなら国際レースに。

・レース後に「金沢の美味しいものをたくさん食べたい！」という県外の友だちをもてなしたかったんですが、飲食店の予約ができなかったです。市役所前、いしかわ四高、しいのき迎賓館辺りで、金沢料理を少し
ずつ、たくさん食べられるブースを出して、マラソン前夜祭、お疲れ様会のようなものがあったら、金沢PRもできていいと思います。金沢に来る人は、美味しい食べ物とお酒を楽しみにしています。提供の場を設
けて下さい。

・開催日が被るのはある程度しかたないことですが、富山マラソンと被るのはちょっとどうかと思います。

・マラソンコースの道路は、アスファルトを新しくし、白線をひきなおして欲しい。

・多くの人たちが参加し、応援も子どもから大人まで楽しみ、良いと思います。いつも天候・気温が気になり心配です。時期をもう少し考えたほうが良いと思います。

・はっきりいって迷惑である。交通規制で迷惑している。何で毎年開催する必要があるのか。興味が無いのと、交通規制で毎年迷惑していて、また来年金沢マラソンが開催されると聞くたびに、また交通規制かと
憂鬱になる。金沢でのマラソン大会は全般的に、市民に配慮した交通規制をしていなくて、迷惑している市民のことを一切考えていないと思う。評判が良いというだけで、毎年金沢マラソンが開催されて、毎年交
通規制を実施している。こんなに金沢市内を使い、マラソンをしなくてもよいと思ってるが、交通規制などで迷惑しているのに、そのことを無視されて、毎年金沢マラソンが開催されていることに嫌気がさしている。
来年もおそらく金沢マラソンが開催されるであろう。また金沢市内で大規模な交通規制が敷かれるであろう。迷惑している市民もいるのに、何一つ金沢市は思っていないと思う。

・今年は特に台風が多発しました。もし当日台風に直撃されるとその被害は計り知れません。北陸の地域性を考慮すると、開催の適期は極めて限定的にならざるを得ません。台風に限って言えば11月中旬以
降、または晩春がいいようにも思います。

・良い取り組みだと考えています。家のすぐそばがコースですが、交通規制はあるものの応援で楽しめます。市民枠やハーフマラソンコースなどがあれば、参加者層が広がるのではと考えます。

・従来から開催していた公民館文化祭の日程を変更要請してまで、ボランティア等の協力を要請する必要があるのか？公民館文化祭等の行事や富山市と同時開催となる日程の決め方はちょっと無理が生じて
いるかも？と気にかかる。

・天気ばかりはどうしようもないので（早ければ台風、遅ければ寒い）仕方がない。毎年関わってくださってる方々は本当にご苦労様です。応援しかできませんが、また頑張っていただければ…と思います。

・大きなイベントですから弊害もあります。まだまだ改善の余地は山ほどあります。特に交通規制。報道と実際のギャップがありすぎます。開催される側は多少の成功に甘んずることなく 「THE 金沢マラソン」 と
賞賛される大会にして欲しいです。金沢市民はまだまだ協力が足りないと思います。協力すべきと思います。

・何だかんだ楽しみにしているので、来年も期待しています。

・私自身は金沢マラソンに携わることがありませんでしたが、せっかく数年と続けて開催しているイベントですので、頑張って継続することにより、より地域や市民の皆さんにも、理解と協力が浸透した恒例行事と
して定着していけばいいと思います。

・交通規制が迷惑。

・芸術祭ではありませんが、3年に1回くらいにやってもいいかもね？

・今回はいい記録が出た。次回もさらに好記録を期待する。マラソンを楽しむ人と記録を望む人との差別化が必要ではないか。スタートからいつまでもぐちゃぐちゃな印象を受けた。東京マラソンのようにグレード
の高いマラソンになっていければいい。

・ランナーとして参加して、どんなコースでも沿道の応援が途切れないのが良かった。猫ひろしさん等ゲストの方と、途中でハイタッチできたのがとても励みになった。昨年と比べて折り返しのコースが減ったこと
や、金沢駅を通るコースができたことが良かった。

・税金や役人の投入は最小限に抑えて、関係者（ランナー、スポンサー等）のお金で住民への影響も最小限に抑えてやってもらう分には一向にかまわない。税金の負担や役人の投入、住民への影響が大きくな
ることがないようにして続けてほしい。

・①今年は金沢駅を折り返し点としたことがとても良かったと思います。②応援グッズをもっと配布した方が良いと思う。ボランティアで沿道につきましたが、住民から要請があっても応えられなかった。③ボラン
ティアとして主人が天神町走路を担当しましたが、道幅が狭く、体調不良の方が出ても対応できないのではないかと感じており、コース変更も視野に来年のコース選定を検討していただきたい。④ランナーに古
都金沢の景観を楽しんでもらいたいとの趣旨は理解できるも、安全・安心も大切。⑤市民参加型のマラソンである以上、障害者（車いす）の方も楽しんで参加できるように、コースの検討をお願いしたい。今年は
視覚障害の方の参加が少ないように感じた。



・職場にも参加する方がいて、話題になりました。

・交通規制も回を重ねる度に周知され、マラソンの邪魔にならないような予定を立てる事が当たり前になってきているのは、我ながら良いことだと思う。みなさんもそうなのでは。台風は心配されるが、今の時期
が一番良いように思う。今の規模のままでずっと続けて欲しい。

・沿道の応援とランナーが一体となった素晴らしいイベントになりつつあると実感しています。

・地元の人の健康促進で何かあったらいいです。

・ボランティアの協力が大変多い。校下単位での対応が大切。

・民放とBS放送での中継がいい。

・富山マラソンとの日程をダブらない様にして頂きたい。

・健康マラソン(10km)やハーフ枠も追加してほしい。

・年々素晴らしい大会になって嬉しいです。芸能人の方も走ったり、応援したりしていますが、もう少し全面的に出したらだめですか？その人見たさの応援が増えるかも。私はその人見たいです。イメージとしては
百万石行列です。スポンサーとかの関係で難しいでしょうか？おもてなしメッセはランナー向けとは思いますが、もっと市民の方も参加できたらいいなぁと思います。楽しいイベントなので。

・ランナーや市民の意見を取り入れ、年々、魅力を増している大会であり、組織委員会には敬意を表します。

・私は特にお手伝いなどをしませんでしたが、テレビ中継などを見て、全般的に成功したと思います。来年以降も継続して行うことに賛成します。

・全国各地でマラソン大会がある中、継続的に開催する方向であると思うので、市民の賛同をより得られるような工夫をしてほしい。

・今年は３年連続で抽選落ちした方の参加枠を設けたことを新聞で読みました。ナイスアシストだったと思います。

・同僚の応援に行きたかったが、天候があまり良くなかった（雨・少し寒い）。応援するのに傘をさすほどでもないが、北陸の天気は仕方がないと思います。結局テレビ観戦となりました。沿道応援に行きたいが、
適当な駐車場（自家用車）が分からない。ポイントを決めて駐車場を指定し開放したら良い。交通規制に影響ないコースの外側に（金沢市南部でわずかな時間で良いので有ったら良いと思います）。

・富山マラソンと日程をずらすよう調整すべき。

・毎年盛況でいいなと思う。

・すごく良かったです。天候に恵まれなかったので、もう少し早い時期でもいいのかなと思います。

・観光客の移動等に影響が出ている。一部のマラソン参加者のために、市民生活に影響が出るのは問題である。当日は国家試験などの開催日と重なっており、受験者に影響が出ている。

・ちびっこランナーコースもあるとよい。

・金沢マラソンは毎年第四日曜日に開催していますが、出来れば体育の日の前日の日曜日に開催していただけると嬉しいです。ボランティアに参加しても、次の日が仕事だとなかなか疲れが取れません。それ
と沿道で応援したいけど、寒くて行かないと言われる方が多いようです。

・こどもと沿道にて応援、その後近くのレストランで昼食。とても賑わっていた。天気がもう少し良ければ。雨宿りのテント設置、短距離やハーフマラソンも設定してほしい。

・当日外出が制限されるのは不便。

・欲を言えば、開催日を１０日ぐらい早めたほうが良いと思います。いつも天気が冬型になってしまい、「悪くて当たり前」の時の開催になります。いっそ、４月後半に持っていくなど検討してはどうでしょうか。

・金沢マラソンの準備、お疲れ様でした。いつかランナーとして、子供と一緒に参加して見たいなぁと思っています。私の友達も何人か走っており、SNSでその様子を投稿していました。なので金沢のPRには良い
のかなと個人的には思います。

今年も大会運営、本当にお疲れ様でした。いまだに開催反対意見はありますが、一年に一回のことなので、交通規制くらいで目くじらをたてることはないと思う。しかし、これだけ周知しているにも関わらず、沿道
のパーキングから出られなくなっている車両を見かけた。キリが無いとは思うが、一つ一つの駐車場入口に、周知の張り紙がいるのかもしれない。個人的には来年も盛大に開催されることを楽しみにしている。

・もう少し天候の良い時期、隣県と重ならない時期を考えても良いのでは。

・保育園や幼稚園児で応援の旗などを作れたらよい(美術館や芸術村のワークショップで)。

・参加や応援を楽しみにしている方が多いので、継続して欲しい。

・ファミリー枠。前日などに交通規制なしで走れる場所で、マラソン体験のような形で、子供たちが体を動かす機会になればと思う。

・とても楽しめました。交通面を少しずつ改善してほしいです。

・沿道で応援していましたが、途中トイレに行きたくなり、付近にあった仮設トイレを使わせて頂こうとしたところ、係員に「これはランナー用ですから一般の方はダメです」と言われ、応援中、先頭から最後尾のラ
ンナー通過まで２時間近く我慢しました。ランナーは参加費も払っているから優遇されているが、沿道で応援する身にもなって頂きたい。せっかく大会を盛り上げようとしている市民が、不便が多いと応援する市
民が減少すると思います。

・金沢マラソンのランナーが、地元でおみやげを買ったり、飲食をしたりして、経済が潤うようにしてほしい。



アンケートにご協力いただきありがとうございました。

今回いただいたご意見は、当制度の次年度以降の運営の参考とさせていただきます。

・学生の方だと思いますが、旭町で規制解除1時間前からバス停に立っている人達を見かけました。規制時間、方向などが周知されていなかったようです。バスの運行等の周知が必要と思われました。（バス停
に表示がなかった。）

・金沢マラソンに感心のない人でも知るきっかけになるので、もてなしメッセやフェスティバルのイベント情報をもっと発信したら良いと思いました。

・地域の町会長をしているが、町会として応援団を組織するのが難しい。町会からも何人か走るようだが、どう組織立てするのか悩んでいる。私自身も町民の方々もイマイチ盛り上がりがないようです。配られる
応援グッズなど圧倒的に少ないように思います。私も他人事のように思っている。市民全体で盛り上がる工夫が必要かと思う。


